



CABILDO CATEDRAL
DE LA DIÓCESIS
DE CORIA-CÁCERES

Nº 240
27 DE MARZO DE 2022

IV DOMINGO DE CUARESMA



Hoy es un día de alegría ante la proximidad de las fiestas pascuales (cf. ant. de entrada y 1.^a orac.). En la Cuaresma tomamos conciencia de que somos pecadores. Y, como el hijo pródigo, hemos emprendido el itinerario penitencial para volver a la casa del Padre. Un camino que es siempre una llamada a abrir nuestro corazón a los demás, perdonándolos y evitando cualquier actitud de superioridad o soberbia. Así entramos en los sentimientos de Dios, que hoy nos dice: «Era preciso alegrarse, porque este hermano tuyo estaba muerto y ha revivido; estaba perdido y lo hemos encontrado» (Ev.). Un camino en el que vamos renovando la gracia bautismal y, peregrinos en un camino oscuro, vamos recuperando el esplendor de la fe, aprendiendo a amar a Dios con todo el corazón (cf. orac. después de la comunión).

Conferencia Episcopal Española: *Calendario litúrgico pastoral*

**PUEDEN LLEVARSE ESTA HOJA
PARA LA MEDITACIÓN PERSONAL
Y COMPARTIRLA CON QUIENES NO HAN PODIDO VENIR**

- Jos 5, 9a. 10-12

El pueblo de Dios, tras entrar en la tierra prometida, celebra la Pascua

- Sal 33

R. Gustad y ved qué bueno es el Señor

- 2 Cor 5, 17-21

Dios nos reconcilió consigo por medio de Cristo

- Lc 15, 1-3. 11-32

Este hermano tuyo estaba muerto y ha revivido

IGLESIA SINODAL: ACOGIENDO CON DULZURA

La palabra de Dios en este domingo de cuaresma nos prepara para acoger la misericordia de Dios y hacerla vida con todos.

Antes de adentrarnos en la parábola es necesario ver el contexto que motiva las tres paráolas de la misericordia: la oveja perdida, la moneda perdida y el padre y los dos hijos.

Jesús va camino de Jerusalén, va instruyendo a sus discípulos. En este momento les hace consciente del estilo de acogida que Dios da a toda la humanidad. Frente a los que excluyen, se sienten superiores a los demás y no acogen y perdonan, Jesús les propone un estilo nuevo de acoger a los pecadores. Por una parte, tenemos como protagonistas a los pecadores y publicanos que se acercan a Jesús, por otra parte, están los fariseos y escribas que murmuran y critican la actitud de Jesús.

Seguramente que cuando Lucas escribe el evangelio los paganos querrían entrar a formar parte de las comunidades cristianas, pero habría miembros que no estaban dispuestos a acogerlos con misericordia. A la luz de esta palabra me pregunto: nuestras comunidades, nuestras parroquias, movimientos, asociaciones están dispuestas a acoger a los alejados, a los extranjeros, a los inmigrantes, a los refugiados, a los de la calle.

La segunda lectura nos habla del ministerio de la reconciliación. Encargo de Dios a su iglesia para que la anuncie y la haga vida en medio de los hombres.

El día de nuestro bautismo nos dieron la luz de la fe, simbolizada en una vela que se enciende del cirio pascual para representar que es el don de la fe, que es la luz de Jesús. Al hijo del evangelio, cuando lo tiene todo perdido, se le enciende la luz del amor inmenso del padre. La vuelta a casa (iglesia-fe) de muchos bautizados indiferentes, puede ser uno de los frutos

de la sinodalidad si sabemos expresarles el respeto, la alegría, el amor incondicional...con estilo sinodal, de acogida comunitaria, en la vida del día a día de la iglesia.

HOY nosotros, como iglesia local con el obispo, tenemos que dar signos de acogida y ofrecer luz para reflexionar, recapacitar y ayudar a elevar la dignidad de cada persona que vive en situaciones desesperantes. Nuestra iglesia diocesana, nuestra parroquia, **en** sinodalidad, debe hacer la reflexión del hijo pródigo para ver la realidad en la que viven tantas personas que han perdido el rumbo, el sentido de la vida... la dignidad... envueltos en prisas, en caprichos del momento, en satisfacciones instantáneas... tenemos que reflexionarlo, juntos, con los ojos de la fe puestos en un Dios que nos acoge con dulzura, y, del mismo modo encontrar cauces para acoger a las personas con ternura.

La acogida lleva en sí la alegría y la celebración festiva. El que experimenta la gratuita y sorprendente entrada del amor de Dios en su alegre y quiere comunicar esta alegría a los demás. La acción salvadora de Dios es fuente de alegría: "Alegraos conmigo" (Lc 15.6.9). El de la fiesta y de la alegría nace de esta experiencia de gratuidad de Dios (Lc 15.32). Al final de la parábola, el padre manda ser alegre y hacer fiesta. La alegría queda amenazada por el hijo mayor, que se niega a entrar. Piensa que tiene derecho a la alegría sólo con sus amigos y no quiere la alegría con todos los de la misma familia humana. Representa a los que se consideran justos y observantes y creen que no necesitan una conversión. A los que no saben lo que es tener un padre, ni tiene la más mínima idea de lo que significa ser hijo y hermano. El padre al celebrar la alegría del encuentro muestra al hijo mayor el camino de la reconciliación: **este es hermano tuyo**. Cuando Jesús come con publicanos y pecadores no los ve como personas de mala conducta, los ve como hijos de Dios y hermanos tuyos.

Para aprender a hacer vida la misericordia de Dios necesitamos tomar conciencia que la parábola se dirige a los fariseos y escribas para que cambien de actitud. Se trata de defender la postura de Jesús para con los publicanos y pecadores, que manifiesta lo que es Dios para todos, seamos "buenos" o "malos". En la manera de actuar con los dos hijos, el Padre hace presente a Dios y nos ofrece un camino real de acogida y de celebración festiva en el encuentro con los alejados.

Isaac Macarro Flores

Cabildo Catedral de la Diócesis de Coria-Cáceres

CONCATEDRAL DE SANTA MARÍA: Plaza de Santa María, n.º 3 / 10003 CÁCERES

Gestiones culto:

Tfno.: (+34) 927 215 313
(+34) 689 284 866
concatedral.caceres@gmail.com

<http://concatedralcaceres.com/>

En las redes sociales:



@ConcatedralCaceres



@ConcatedralCC



concatedralcaceres

HORARIO DE MISAS

DE LUNES A VIERNES: 18:30H
SÁBADOS: 13H Y 18:30H
DOMINGOS Y FESTIVOS: 11H (LATÍN): SOLAMENTE DOMINGOS
13H Y 18:30H

DONATIVOS

ENTRE EN: <https://www.donoamiiglesia.es/>
INTRODUZCA EL CÓDIGO POSTAL: 10003
EN “SELECCIONE PARROQUIA”: Concatedral de Santa María la Mayor

**SI DESEA RECIBIR ESTA HOJA SEMANALMENTE EN SU CORREO ELECTRÓNICO,
ESCRIBA UN E-MAIL A:
concatedral.caceres@gmail.com**

SANTA IGLESIA CATEDRAL DE LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA

Plaza de la Catedral, n.º 5 / 10800 CORIA- Tfno.: +34 927 503 960

HORARIO DE MISAS

LUNES: 18:00H
DOMINGOS Y FESTIVOS: 10:00H

DONATIVOS

ENTRE EN: <https://www.donoamiiglesia.es/>
INTRODUZCA EL CÓDIGO POSTAL: 10800
EN “SELECCIONE PARROQUIA”: Catedral de Santa María